

五峡の子

学校だより 1月号
荒川区立第五峡田小学校
校長 出井 玲子
令和3年1月8日(金)
TEL 3 8 9 2 - 9 5 1 5
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

新しい年を迎えて

校長 出井玲子



初日の出 ゆるく刻打つ大時計 中村苑子

令和3年が明けました。雲一つない空に初日の出を見た時、「明けない夜はない」と実感しました。本日新学期を迎え、子供たちの元気な姿を見ることができホッといたしました。子供たちは、それぞれ今年の目標を立てました。「2学期にがんばって覚えた九九を完璧におぼえます」「本をたくさん読んで、読書カードをいっぱいします」「授業中、自分から手を挙げて考えを発表します」など、冬休みに考えてきた思いを示していました。感染症の心配は尽きませんが、子供たちの夢と希望あふれる一年となるよう努めて参ります。

緊急事態宣言が再び出された中ですが、本校でも手洗い・換気・消毒などの一層の安全対策を取りながら、学習方法を工夫し、教育活動を進めて参ります。状況により予定が変わることがあるかもしれませんがご了承ください。厳しい体制の中で年末年始も医療に従事されていらっしゃる皆様に、改めて感謝申し上げます。

さて、本校は今月22日(金)に研究発表会を行います。内容は、令和元・2年度東京都教育委員会より研究指定をいただいた「消費者教育を中心とした「法」に関する教育の推進」についてです。自らの消費行動が、将来にわたって地球環境や社会経済情勢に影響を与えることを子供の時から自覚して考えて行動できるようになることを目指しています。主題を「持続可能な消費を実現できる自立した児童の育成」とし、SDGs(持続可能な開発目標)の観点も取り入れました。学習内容の一部をご紹介します。例えば、6年生の社会の授業では地域の「ふれあい館」について調べました。どんな目的でどんな法的根拠できているのか、自分たちがお世話になっている場所であることすべきこと、自分たちが希望できることはどんなことなのか、館長さんにオンラインでインタビューさせていただき学習を深めました。また、2年生の生活科、「もっと なかよし まちたんけん」の学習では、地域や商店街の方の思いを知りました。売り手側と買い手側両方の立場を学び、つながりの大切さを実感しました。SDGs「目標12 つくる責任つかう責任」に加えて「目標11 住み続けられるまちづくりを」を学ぶ機会にもなりました。生活に根差した今回の研究には、保護者、地域の皆様に大変ご協力いただきました。未来社会の担い手・創り手である子供たちの学びにご一緒に関わっていただきましたことにお礼申し上げます。

一般の状況から、当日は無観客で行い、発表会の様子は学校関係の皆様へ後日映像で配信します。本来当日行う研究授業も事前に撮影したものを講師の先生に視聴していただき、ご指導いただきます。皆様にお支えいただいで進めてきた研究を少しでもお伝えし、次の学びにできればと考えております。

本年も子供たちが笑顔で伸び、育つ学校に向けて、安全安心を第一にできることをできることから進めて参ります。教職員一丸となって努力して参りますのでどうぞよろしくお願い申し上げます。

1月の行事予定

1	金	元旦
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	
8	金	始業式 給食始 安全指導
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	1年計測 保健指導
13	水	B時程 4時間授業 3年・5年う歯予防対策事業
14	木	3年計測 委員会活動
15	金	4年計測 展覧会始 (1/22 (金) までHPにて閲覧可)
16	土	土曜授業日
17	日	
18	月	全校朝会 避難訓練
19	火	2年・5年計測
20	水	6年計測
21	木	4時間授業
22	金	B時程 4時間授業 研究発表会
23	土	
24	日	
25	月	全校朝会
26	火	5年クラブ活動 (6校時)
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

「新型コロナウイルス感染症」の予防

学校では、**・手洗い** **・3密を避ける** **・換気**
・机やドアノブ等の消毒 などに取り組んでいます。
随分水は冷たくなりましたが、児童は泡石けんで丁寧に手を洗い予防に努めております。児童も手指のアルコール消毒を行いますので、アレルギーがございましたら、担任まで連絡帳等にてご連絡ください。(お休みする場合には、8:25までにご連絡ください。)

◎毎朝の検温・健康観察をお願いします。

出席停止の基準

- 本人だけでなく同居のご家族が同じ状態であれば
- 発熱等のかぜ症状
 - 濃厚接触をした
 - 感染した
 - 感染するかもしれない状態による欠席
- 保健 牧下

研究発表会について

「持続可能な消費を実現できる

自立した児童の育成」

東京都教育委員会より令和元・2年度『法』に関する教育推進校の指定を受けて、上記のテーマを掲げ、研究を重ねてまいりました。

授業では、地域のお店や工場の方、ふれあい館、そして保護者の皆様にもたくさんのご協力をいただき、子供たちは、意欲的に学習に取り組むことができました。ありがとうございました。

本来でしたら22日に研究発表会として、成果を直接お伝えする予定でしたが、感染症予防のため、無観客で行うことになりました。

この研究で得たことを、これからの教育活動に生かしていきたいと思っております。

研究主任 杉山

～1年生～

「ようこそ！！ゆめのケーキ屋さん」

1年生は展覧会で立体作品として、粘土でケーキを制作しました。子供たちは「こんなケーキがあったらいいな。」と想像を広げ、紙粘土の感触を楽しみながら作品作りをしました。紙粘土に絵の具を混ぜ、ケーキの色合いを考えながら飾りなどを作りました。小さなパティシエさんたちが作る彩り豊かな作品を楽しみにしていただけたらと思います。

1年担任 太田

～5年生～

「ようこそ JICA青年海外協力隊」

11月28日(土)に青年海外協力隊の活動をされていた土屋雅人先生をお招きして、「国際協力」について学びました。土屋先生はサモアでサッカーの指導をされたということで、サモアの人々の生活や文化、スポーツについてお話をいただきました。子供たちも知っているディズニー映画「モアナと伝説の海」の舞台になっているサモア。たくさんの写真や映像でサモアに行った気分になりました。土屋先生は昨年度のラグビーワールドカップのサモアチームのサポートをされるなど、交流を続けたり、活躍の場を広げたりされています。夢をもつて活躍している土屋さんから、大きなパワーをいただきました。



5年担任 久留主